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就媒体近日热议的取消“公摊面
积”一事，内蒙古自治区住建厅房地
产市场处有关负责人回应说，“住建
厅网站上登的是一个上报住建部的
建议，部分媒体有过度解读之嫌。”

这名聂姓负责人介绍，针对内蒙
古自治区政协委员王凤华提出的《关
于规范房屋“公摊面积”的提案》，近
日内蒙古住建厅网站专门做了回复。

该网站刊登的《关于对内蒙古自
治区政协十二届五次会议第0318号
提案的答复》一文中这样写道：您提
出的《关于规范房屋“公摊面积”的提
案》收悉，现答复如下：诚如您所指出
的，目前，全国在商品住宅的交易和
确权中普遍以共有建筑面积为标准，

“公摊面积”确定具有很强的专业性，
广大购房者对分摊的公共建筑面积
的合理性、准确性缺乏专业了解，也
不能直观地了解实际套内面积，且

“公摊面积”因项目不同存在差异，造
成消费者的质疑和矛盾纠纷。

该网站接着写道，您提出的在商
品房交易中使用套内面积作为计价
依据，对防止出现“公摊面积”无序增
加，减少购房过程中的矛盾纠纷，维
护老百姓切身利益具有积极的作用。

记者了解到，正是在此背景下，
内蒙古住建厅将取消“公摊面积”的
建议列为近期亟需修订的立法项目
建议上报住建部。

内蒙古住建厅网站在回复中认

为，鉴于以建筑面积作为商品房销售
的计价依据，已经实施多年，并且已
有法律法规确认，如果改革计价依据
首先必须修改完善相关配套制度，明
确套内建筑面积的概念及计价方式，
做好宣传、普及和解释论证工作，设
置合理的过渡期，以实现计价依据和
标准从建筑面积向套内面积的平稳
过渡，因此实施的难度较大，周期较
长。

内蒙古住建厅表示，下一步将按
照国家的政策要求，会同有关部门积
极研究，推动在商品房交易中以套内
面积作为计价依据工作，积极解决购
房过程中套内面积不透明的问题。

取消“公摊面积”到底难度几何？
北京市法大（呼和浩特）律师事

务所律师朱海龙表示，取消“公摊面
积”这一议题已被外界讨论多年，不
久前报道的青岛市民李某购买110
平方米房子到手套内面积只有60多
平方米的案例曾引发广泛讨论，因此
广大民众强烈呼吁取消“公摊面积”
有一定的现实意义。

朱海龙认为，取消“公摊面积”是
一个综合性的议题，其关联的问题较
多，不可能一蹴而就。

在朱海龙看来，内蒙古住建厅将
取消“公摊面积”列为立法项目建议
上报住建部这一举措，将有助于促进
官方层面对取消“公摊面积”议题的
可行性、操作难度等进行综合评估，

对推动国家相关政策措施的出台具
有极大的促进意义。

朱海龙说，现阶段最重要的是，
如何推动“公摊面积”的规范透明，消
除“公摊面积”的灰暗地带，探索出一
套符合现状的“公摊面积”规范机制
具有一定的现实意义和可行性。

朱海龙认为，取消“公摊面积”还

应综合考量，充分考虑多方利益，从
取消“公摊面积”的动议到最终相关
配套制度调整是一个漫长的过程，无
法一步到位，尚需一定时间，但内蒙
古住建厅将取消“公摊面积”的议题
从舆论迈向实质推动，对于推动相关
立法具有积极意义。

（中新网）

回应取消“公摊面积”——

内蒙古住建厅：仅仅是建议

8月31日，吴易昺在比赛中回球。
当日，在2022美国网球公开赛男单第二轮比赛中，中国选手

吴易昺以3比2战胜葡萄牙选手博杰斯，晋级32强。 （新华社）

美网美网：：吴易昺晋级男单吴易昺晋级男单3232强强

“没想到退休后，公司还记挂着我”，今
年七一前夕，工会在走访慰问困难党员惠竹
金时，他激动地握着公司工会主席朱浩的双
手说道。

在朱浩的印象里，到公司的5年间，他经
历过太多这样类似的场景。每年开展为职工
送温暖、送清凉、送体检和送保险服务，年均
400人次；设立“培育人才奖”，凡员工子女考
入大学的一律给予5000元奖励；疫情期间，
企业累计发放抗疫物资500余份，举办《疫情
期间劳动关系合规处置》等专场法律讲座等，
紧紧围绕职工权益保障这条主线，不断拓展

“关心·关爱”活动形式，不断提升职工幸福指
数。

2018年，在梁溪区总工会的领导和指
导下，公司牵头成立“梁溪区物流运输行业
工会联合会”，把梁溪区物流企业中营运人
员、货车司机、仓储人员等群体组织到工会
中来，职工权益得到进一步保障。

太运集团还向慈善基金会认捐500万
元慈善基金，每年拿出利息，用于慈善救助；
公司关工委连续3年在“六一”前夕为双河
新村小学困难学生送慰问；为延安、青海循
化、甘肃清水等东西部协作地区和贫困地区
的学校捐资助学，获评“无锡市劳动保障诚
信单位”“无锡市爱心助残先进单位”“区最
具爱心慈善捐赠企业”等荣誉称号。

江苏太运集团有限公司江苏太运集团有限公司““三强三有三强三有””赋能职工成长赋能职工成长
汽车在江海西路驶过，有一栋标有梁溪区物流运输行业工会联合会职工之家字样的建筑给人

以深刻印象。建设这个职工之家的是一家民营企业——江苏太运集团有限公司。一直以来，这家
企业坚持党建引领，按照中央和省市区关于产业工人队伍建设改革决策部署，以“三创争两提升”活
动为平台，以“三强三有”为核心，赋能职工队伍，助力企业发展。获评“江苏省交通运输行业先进基
层党组织”、江苏省“五一劳动奖状”、江苏省模范职工之家等荣誉。

“对员工赋能，首先是政治赋
能”太运集团董事长包一林经常
这样说。党建工作作为企业的日
常工作，已经深深地融入到整个公
司的氛围中。集团切实发挥党组
织引领作用，结合企业党组织特点
和实际，形成了以“五力并举”为内
容的“红运党建”特色品牌，实现党
组织设置和企业发展“相融相
促”。每月召开党企联席会议、制

定党组织听取工会工作汇报等制
度，构建党群工作一体化格局。定
期与结对单位召开“党建红”联席
会议，构建“结对帮带、双向促进、
共同提高”的党建格局。每年组织
党员干部到革命传统和爱国主义
教育基地学习培训；疫情期间党员
带头组建志愿服务队，累计服务核
酸采样16轮、5244人次。把青年、
妇女、高知群体、生产和防疫工作

一线中的先进分子作为发展党员
工作重点，近三年来累计发展新党
员10名，企业员工中党员比例达
23%，职工政治站位显著提高，是
市委组织部认定的民企“两新”党
组织“雁阵计划”5A级党组织、“无
锡市党支部标准化规范化建设示
范点”和“全市非公企业党建带工
建‘三创争两提升’活动示范单
位”。

在包一林看来，企业的发展离
不开人才的支撑。多年来，太运集
团聚焦人才培养，以“提质、扩面、
增效”为着力点，全面提升员工素
质，以此作为深化“产改”的一项重
要工作，先后被认定为江苏省物流
企业技术中心、江苏省交通物流龙
头企业，被江苏省教育厅授予物流
工程硕士研究生工作站。

“培训+实践”提质，组织干
部、职工参加各级各类履职培训、
技能培训、劳动保护培训等知识培
训，撰写心得体会。“包一林劳模创
新工作室”每月从企业经营管理、

运输驾驶、车辆检测维修等课题中
选择一项开展精细化培训。与高
等院校共建实验实训平台模式，开
展科技创新成果评选活动，累计发
放奖励5万余元。

“阵地+活动”扩面，建党100
周年之际，集团公司建成“党史学
习教育馆”“党群工作展示馆”和

“党员组织生活馆”三馆，打造功能
齐全的“职工之家”，并借助阵地开
展一系列党史学习教育活动、举办
心理健康讲座、观看红色、劳模宣
传影片、举办读书征文比赛等一系
列活动，激发职工活力，实现阵地

提能。
“考评+晋升”增效，工会定期

开展薪酬评议和“优秀职工”评选
工作，改变员工“干给领导看为干
给大家看”，改变薪酬“领导说了算
为大家说了算”。建立“能级工资”
制度，优先安排党员骨干进入重要
岗位，鼓励党员和职工通过各类渠
道充实提高自身。多年来，公司先
后涌现出2位省级劳模，4位市级劳
模，1位市五一创新能手，企业也获
得“江苏省五一劳动奖状”“省、市模
范职工之家”“无锡市工人先锋号”

“无锡市集体协商三星企业”。

红运党建强引领，职工政治有方向 精准帮扶强服务，职工权益有保障

人才培养强赋能，职工素质有提升


